

香取市教育委員会会議録

令和5年11月定例会議

- 1 期 日 令和5年11月22日(水) 開会 午後2時45分
閉会 午後3時13分
- 2 場 所 香取市役所5階504会議室
- 3 出席委員 教育長 堀 越 洋
教育長職務代理者 熱 田 昇
教育委員 伊 藤 博 和
教育委員 鳥 次 由紀子
- 4 欠席委員 教育委員 芦 田 優 子
- 5 傍聴者 なし
- 6 出席職員 教育次長 高 岡 洋 一
教育総務課長 小 沼 利 之
学校教育課長 高 橋 進
生涯学習課長 木 内 英 子
生涯学習課副参事 飯 田 利 彦
香取市学校給食センター所長 紀伊元 茂 則
教育総務課教育総務班長 菅 生 和 代
- 7 開会宣言 堀越 教育長
- 8 会議録署名人の指名 伊藤 委員 鳥次 委員
- 9 前回会議録の承認 令和5年10月定例会議録を承認

お手元のプリントに沿って報告させていただきます。

令和6年度当初予算教育長ヒアリング（10月30日・31日）

教育総務課、学校教育課、生涯学習課、それぞれから説明を受けましたが、教育予算は子どもたちの未来、文化活動やスポーツによる市民の生きがい、伝統文化の保存活用のためばかりでなく、まちづくりに直結するものですので、財政当局には丁寧な説明を行っていきたいと思います。

香取市民文化祭の訪問（10月28日～11月12日）

佐原、小見川、山田、栗源、各地区で文化祭が行われ、その会場を訪問してきました。

香取の教育を語る会（11月8日）

校長会をはじめ、色々な教育団体が一堂に会して、香取地区の今日的な教育課題について話し合いました。この会は香取地区独特なもので、他の地区には見られないものです。現職ばかりでなく、OBの方からも有意義なご意見をいただきました。また、今の厳しい教育の状況をご理解いただいて、背中を押してくれる意見が多数ありました。

北総教育事務所次長訪問（11月9日・10日）

9日に佐原第五中学校、東大戸小学校、10日午前中に栗源小学校の次長訪問がございました。これで今年度の次長訪問は終わりました。子どもたちの様子ですが、全般的に落ち着いて学習に取り組んでおり、事務所からも良い教育活動をしていると高評を得ることができました。帳簿等も概ね適切な処理がされていると指導がありました。ずっと見ていて、ICTのより効果的な活用、児童生徒同士の意見交換がもう少し活発になるといいかなという感想を持ちました。

佐原グレイスコども園開所式（11月10日）

設計者のコメントによると、今まで手掛けたものの中でも立派な園舎で広い敷地面積をもっているそうです。担当に聞くと、子どもたちが家に帰りがらない、というほど素晴らしい施設だそうです。

令和5年度納税表彰式（11月16日）

表彰式の中で、子どもたちの作文がありました。自分の身のまわりの様子から税についての大切さを訴えていました。小見川中学校の生徒の作品では、妹が病気がちで子ども医療費助成制度に助けられている。その大本は税金だということで、税はとても大事だと訴えた素晴らしい作品でした。

叙勲伝達式（11月17日・20日）

17日に元小見川北小学校長 岡野秀敏先生、20日に元佐原中学校長 鵜田直弘先生に叙勲を伝達させていただきました。伝達式のあと、それぞれお話をさせていただきました。当時の学校のこと、子どもたちのことなど、とても参考になるお話が伺えました。

香取市表彰式（11月21日）

教育委員会関係では、生涯学習に功績があったもの41名、学校教育に功績があったもの3名、1団体が表彰されました。私たちの仕事はこうした方々に支えられていると実感したところです。

1 1 議決事項

議案第 1 号 香取市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について

教育長 議案第 1 号「香取市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について」、事務局から提案理由説明をお願いいたします。

学校教育課長 議案第 1 号 香取市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定についてご説明いたします。

令和 2 年12月18日 内閣府より「地方公共団体における押印見直しマニュアル」が示され、この考え方を踏まえた押印義務付けの見直しを行うため、香取市小学校及び中学校管理規則の一部を改正するものであります。具体的には、13の様式について押印の省略を図るとともに、第12号様式履歴書の裏面、記入要領 2 に記載のある押印することの文言を削除するものとなります。
なお、こちらの施行日は令和 5 年12月 1 日となります。

教育長 ただいま提案理由の説明が終わりました。
それでは、議案第 1 号について質疑に入ります。
質問等ございませんか。

委員 ありません。

教育長 議案第 1 号「香取市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について」、採決します。
賛成の方は挙手を願います。

委員・審議 全員賛成

教育長 全員賛成と認め、議案第 1 号は原案のとおり可決しました。

議案第 2 号 令和 5 年度香取市一般会計補正予算（第 8 号）（教育費関係予算）の提出の申出について

教育長 議案第 2 号「令和 5 年度香取市一般会計補正予算（第 8 号）（教育費関係予算）の提出の申出について」、事務局から説明をお願いいたします。

教育総務課長 議案第 2 号 令和 5 年度香取市一般会計補正予算第 8 号（教育費関係予算）の提出の申出についてご説明いたします。

本件は、令和 5 年12月香取市議会定例会に提出する教育費関係の補正予算です。まず、歳出補正予算から申し上げます。
小学校施設整備事業 設計等業務委託料15,179千円につきましては、現在、わらびが丘小学校の校庭の水はけが非常に悪く、台風やゲリラ豪雨により強い雨が降ると、校庭の南側の広い範囲で雨水が溜まってしまい、水が引くまで 2、3 日を要し、学校活動に支障が出ております。

これに対処するため、今後、校庭の排水工事を予定しており、前段階として、どのような排水工事が最善なのかを検討するための測量や設計を行う業務委託料となります。

生涯学習振興事業 1,725千円につきましては、全て『千葉県誕生150周年記念事業』に関する補正予算となります。本事業につきましては、来年5月下旬から2、3週間程度アート展の開催を予定しており、本年度はポスターやチラシ、広告料及び展示するアートの制作を行うための準備経費です。

なお、本事業は千葉県の補助事業であり、費用の1/2は県補助金として収入されます。

コミュニティセンター管理費 3,243千円につきましては、電気料の不足が見込まれるため追加しました。

体育館管理運営費 1,298千円につきましては、市民体育館のアリーナ床面の損傷を修繕するため追加しました。

海洋センター管理費 684千円につきましては、小見川B&G海洋センター施設内の雨漏りやプール更衣室床を修繕するため追加しました。

スポーツセンター管理費 1,006千円につきましては、電気料、水道料、コピー料の不足見込額及び男子トイレの修繕をするため追加しました。

続きまして歳入補正予算について申し上げます。

社会教育費県補助金 862千円につきましては、先ほど申し上げました千葉県誕生150周年記念事業であるアート展に対する県補助金です。

また、本年度中に支出を終えられない見込みのものについては、翌年度に予算を繰り越して事業を執行するため、地方自治法第213条第1項の規定により、繰越明許費を設定いたしました。

教育長

ただいま提案理由の説明が終わりました。
それでは、議案第2号について質疑に入ります。
質問等ございませんか。

委員

ありません。

教育長

議案第2号「令和5年度香取市一般会計補正予算（第8号）（教育費関係予算）の提出の申出について」、採決します。
賛成の方は挙手を願います。

委員・審議

全員賛成

教育長

全員賛成と認め、議案第2号は原案のとおり可決しました。

1.2 報告事項

報告第1号

令和5年度香取市一般会計補正予算（第7号）（教育費関係予算）の報告について

教育長

報告第1号「令和5年度香取市一般会計補正予算（第7号）（教育費関係予算）の報告について」、事務局から説明をお願いいたします。

教育総務課長 報告第1号 令和5年度 香取市一般会計補正予算第7号（教育費関係予算）の報告についてご説明いたします。

香取市一般会計において、令和5年9月25日に専決処分をした教育費関係補正予算について申し上げます。
台風13号の影響により9月8日から9日にかけての大雨で発生した災害の復旧に関する予算を地方自治法第179条第1項の規定により補正しました。

学校教育施設災害復旧費5,500千円につきましては、佐原小学校外6校及び香取中学校外3校の雨漏りの修繕に4,900千円、法面の修繕などに600千円を追加しました。全て契約済みです。
旧学校施設災害復旧費2,169千円につきましては、旧沢小学校、旧福田小学校、旧八都小学校の雨漏りの修繕に658千円を追加しました。
旧八都小学校体育館の照明器具取替工事に1,511千円を追加しました。全て契約済みです。

教育長 ただいまの説明について、質問等ございませんか。

委員 ありません。

教育長 以上で報告第1号は終わります。

1.3 協議事項

協議第1号 令和5年度教育委員会学校等訪問(佐原中学校)について

教育長 協議第1号「令和5年度教育委員会学校等訪問(佐原中学校)について」、本日佐原中学校を訪問し、ご協議いただきましたが、他にご意見等ございませんか。

委員・意見 クラスの人数が1年生は31名、3年生は38名で、3年生の教室に入った時に7名違うだけで体格の差もありますが、教室が手狭に感じました。
学校の具体的な重点取組に不登校やいじめが出ていますが、これは想定内、実際起きていて、先ほどの校長の話にもあったように、初期対応に力を入れていることの表れだと伝わりました。
大規模校なので、先生方は長時間労働になっていると思います。私の近所の小学校、中学校でも遅くまで煌々と電気が点いているので、佐中も同じだろうと思いながら心配していますが、時短は進んでないのかなと思います。

学校教育課長 超過勤務については最重点課題となっています。

教育長 中学校の先生方は部活動が終わって、生徒指導の問題など対応して、それから授業の準備となります。何もなければ早く帰れると思いますが、やはり人数が多いと色々な課題があり、その対応に追われることもあると思います。丁寧な対応をすればするほど、長い時間が掛かってしまいます。
佐中の施設修繕については、来年度の当初予算で要求をしています。校長も話していましたが、築47年が過ぎて老朽化が進むなか、大事に使っていただいている状況なので、こちらはその努力に報いるよう頑張る予算を確保したいと思います。

委員・意見 理科室の蛍光灯がチカチカ消えかけていたので、気になりました。

委員・意見 今年から教頭先生が1人になったと思いますが、生徒に対する指導が1人で足りているのか少し不安に思いました。去年まで2人できめ細やかに生徒の対応をしてくださっていたので、先生1人ということで、教科を教えながら、生徒に対して不登校や生活の指導に手が回っているのかと感じました。副担任が各学年に2、3人いるので、そこでフォローするとは思いますが、全体的な生徒数が減ったので教頭先生1人もわかりますが、やはり大規模校なので、きめ細やかに指導が行われるといいなと感じました。

学校教育課長 1人教頭に関しては、学校運営サポーターが佐中には専属で、教頭のサポートに付いています。元校長で中学校の経験もある方なので、教頭のサポートを全面的にされています。生徒指導については、校長が経験豊かで生徒指導の勘所を抑えている方なので、そこを中心にチーム学校で取組んでいると把握しています。

1.4 その他

教育長 委員の皆様から何かありますか。

委員 ありません。

教育長 事務局から何かありますか。

教育総務課長 12月定例教育委員会議について

教育長 中学校の部活動朝練停止について

1.5 閉会宣言 堀越 教育長